
2021年度 第1回日本バレーボール学会理事会 議事録（案） 

 

１． 日時：2021年4月16日（金）18：00〜 

２． 場所：ハイブリッド方式（対面，オンラインを併用） 

対面：慶應義塾大学日吉キャンパス体育研究所2階会議室 

オンライン：zoomミーティング 

３． 出席者：黒川貞生会長（対面），石手靖（対面），吉田清司各副会長，古澤久雄，久保田もか各監事，

飯島康平，石丸出穂，板倉尚子，内田和寿，榎本翔太，小川宏，金子美由紀，後藤浩史，高根信吾，

高野淳司，高橋宏文，田中博史，縄田亮太，中瀬巳紀生，永谷稔，布村忠弘，根本研，野口京子，橋

本吉登，濱田幸二，松井泰二，安田貢，横矢勇一，吉田康成，湯澤芳貴各理事 

出席：30名（対面2名，オンライン28名） 欠席：0名 

４． 挨拶：会に先立ち，廣美里元理事ご逝去の報告があり，参加者全員で黙祷を捧げた．次いで，黒川会

長より挨拶があった後，役員の自己紹介があった． 

黒川会長の司会進行により議事に入った． 

５． 報告事項 
① 第26回大会および総会報告 

1） 第26回大会報告 

・松井理事より，現在大会開催中につき中間報告として，資料に基づき報告がなされた． 

2） 2020年度事業報告，決算報告および投稿規定改正 

・黒川会長より，資料に基づき報告がなされた． 

3） 2021年度事業計画および予算 

・黒川会長より，資料に基づき報告がなされた． 

4） 2021-2023年度 会長，副会長，理事および監事等について 

・黒川会長より，資料に基づき報告がなされた． 

６．議案： 
① 2021-2023年度 理事長及び副理事長の選出等について 

・黒川会長より，慣例に従い，理事長：松井泰二理事，副理事長：田中博史理事の推薦があり，満

場一致で承認された． 

② 2021-2023年度 各委員会委員長・副委員長および委員について 

・黒川会長より，資料に基づき説明があり，承認された．なお，各委員会で理事以外の会員からメ

ンバーに追加がある場合は理事会に推薦する旨確認があった．また，黒川会長より，旧委員長お

よび関連部署と新委員長による引継ぎを5月中旬までに行うよう要請があった． 

③ 2021年度理事会日程および開催方法について 

・黒川会長より，資料に基づき説明がなされ，今後調整の上，最終決定したいとの意向が示された．

浜田理事より，8月14日の開催についてはお盆であることやオリンピック終了直後であることか

ら変更する必要があると意見が出され，8 月はミーティングの際に行うことで調整することとな

った．今後の理事会は対面とオンラインの併用であるハイブリッド方式にて年間6回開催したい

との説明があり，承認された．また，必要に応じて臨時理事会を開催することも承認された． 

・後藤理事より，大会告知を10月下旬発刊予定のニュースレターに掲載する場合，8月の理事会に

は大会要項が決定している必要があるとの意見が出され，極力，間に合うように対応することが

確認された． 

＜日程案＞ 

第1回4月16日，第2回6月11日，第3回8月（ミーティング開催時），第4回11月12日，第

5回1月8日，第6回3月5日（学会大会開催時） 

④ 2021年度バレーボールミーティングおよび学会大会について 

・黒川会長より，8月に実施しているミーティングは，コーチングの現場を重視した内容とし，3月

に実施している大会は，研究者および指導者に関心のある内容とし，それぞれ特徴を出して開催

したらどうか，さらに，今年度3月の学会大会では可能な限り対面実施としたいとの意向が示さ



れた．濱田理事（企画委員会委員長）より，現在のミーティング，大会のスケジュールについて，

バレーボールの大会スケジュールや合宿などの関連から多くの方が参加できる日程では無いので，

今年度については，従来のスケジュールで実施を計画するが，来年以降については日程の変更も

視野に入れて検討したいとの意向が示された． 

・黒川会長より，8月のミーティングをオンライン（ウエビナー）で実施したいとの提案がなされ

た．これに関連して，濱田理事より，ナショナルチームの関係者にお願いして実施したらどうか

との意見が出された．また，後藤理事より，今年度については2020東京オリンピックの振り返り

のような内容をミーティング，大会と継続的に実施したらどうかとの意見が出された．  

・また，湯澤理事より，オリンピック終了後にアジア大会に出場予定があり，ナショナルチームの

スタッフは難しいと思われるので，ナショナルチームにとらわれること無く，幅広く検討しては

どうかとの意見が出された． 

・加えて，石手副会長より，オリンピック男女バレーボールだけで無く，ビーチバレーやパラリン

ピック等，オリンピック・パラリンピック全体を通じた企画を考えたらどうかとの意見が出され

た．  

・黒川会長より，上記意見を踏まえ，企画委員会で早急に検討を開始し，6月の理事会で報告する

よう要請があった．また，この件について，是非，企画委員会以外の理事からも意見を企画委員

会に寄せて欲しいと併せて要請があった． 

⑤ 2020年度退会者について 

・高根事務局長より，資料に基づき説明があり，23名の退会が承認された． 

⑥ スマイルクラブとの連携延長について 

・高根事務局長より，資料に基づき説明があり，昨年に引き続き連携を継続することが承認された．

また，本件の窓口は高根理事とすることが併せて承認された． 

⑦ その他 

 

７．挨拶：石手副会長より熱心な討議への謝辞が述べられ議事を終了した． 
 

次回開催予定：2021年6月11日（金）18:00〜（ハイブリッド方式） 

 

 

 


